
《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《会　長　報　告》
　○　大阪府北部の地震で建物被害の他に、ブロッ
ク塀の倒壊があり、小学生などが亡くなりまし
た。

　　　ブロック塀が危ないと大きな問題となったの
は、40年前の1978 年の宮城県沖地震です。
その後の法律改正（1981年、いわゆる新耐震法）
でブロック塀の仕様は変わりました。

　　　いまだに改修されずに、危険なブロック塀
が残っていたことです。住宅などの民間の建
物は改修にお金がかかるので、改修されてい
ないものがあると思います。長野県でも、HP
にブロック塀の自主点検表を紹介しています。
学校や庁舎の塀は職員が確認したようですが、
民間のものは自分で確認してくださいというこ
とです。

　　　安全な塀は、高さが1.2m以下、厚さ12cm
以上、鉄筋が入っていて、控え壁があるもの
です。また、コンクリートの基礎があり、ブロッ
クなどが劣化していないものは良いとされてい
ます。

　　　ブロック塀の点検については静岡県のもの
が図があって解りやすいかもしれます。

　　　補強されていないブロック塀はどのくらいの
揺れ（震度）で倒れるでしょうか、気象庁の
震度階（震度1から震度 7）の説明では、震
度5強で倒壊となっています。大阪の地震で
は高槻市で震度6弱でした。宮城県沖地震で
は震度5でした、ただ、震度階が今の様に震
度5弱とか、震度6強の様に変わったのは平
成8年ですので、宮城県沖地震の最大深度は

5弱か5強かはっきりしません。
　　　学校の校舎の耐震化はほとんど終わってい
ると思います、文部科学省では、学校の建物
は一般（民間）の建物より25%程度耐震性を
増加させています。これを満足することが補助
金の支給条件です。防災拠点はされに割り増
して50%割り増しにしています。

　　　住宅は法律では割増の要求はありませんが、
個人にとっては何より重要なものです。住宅の
品確法には耐震等級、耐風圧等級、耐積雪等
級、耐火等級、断熱等性能等級、などがあり、
耐震等級が高いと地震保険の保険料は割引に
なっています。

　　　災害から守ることも民間は自分でということ
です。

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　上田六文銭ＲＣ	 7月17日（火）祝日のある週
	 	 のため、休会いたします。
	 	 ＊定刻受付はいたしません。
	 	 7月24日（火）夜間例会の
	 	 ため、時間を変更いたします。
	 	 ＊定刻受付をいたします。
	 	 8月7日（火）花火鑑賞夜間
	 	 例会のため、時間と場所を変
	 	 更いたします。
	 	 ＊定刻受付をいたします。
	 	 8月14日（火）お盆のため、
	 	 休会いたします。
	 	 ＊定刻受付はいたしません。
　　上田東ＲＣ	 7月18日（水）祝日のある週
	 	 のため、休会いたします。
	 	 ＊定刻受付はいたしません。
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	 	 8 月 1日（水）サマーナイト
	 	 家族会の為、時間を変更い
	 	 たします。
	 	 ＊定刻受付をいたします。
	 	 8月15日（水）お盆のため、
	 	 休会いたします。
	 	 ＊定刻受付はいたしません。
	 	 9月5日（水）Ｒ財団補助金
	 	 事業（9月1日）の振替とし
	 	 て休会いたします。
	 	 ＊定刻受付をいたします。
　○　次週18日（水）は16日が祝日のため、定
款に基づき休会となります。お間違いの無いよ
う、よろしくお願い申し上げます。

　○　辰野ロータリークラブ会員、池上英雄パスト
ガバナーが7月8日にご逝去されました。（享
年85歳）ここに追悼の意を表し、謹んでお知
らせ申し上げます。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数	57名 28名 29名 49.1%
前々回　6月27日 訂正出席率　100%

《ニコニコボックス》
　誕生日祝い：渡辺　敬六君
　在　籍　賞：千野　貴文君
　○　本日卓話を担当します。よろしくお願い
します。	 宮下　明君

　○　本日入会させていただきます。お世話に
なりますが、よろしくお願いいたします。

	 稲玉　弘君
　○　本日入会させていただきます。皆様に大
変お世話になるかと存じます。どうぞよろ
しくお願いいたします。	 牧野　元拓君

　○　本日より入会させていただきます。よろ
しくお願いいたします。	 和田　博明君

　○　西日本災害の被災者の皆さんに、心より
お見舞い申し上げます。	 横田　一尊君

　○　篠田会長、役員の皆様よろしくお願いし
ます。	 中澤　勝君

　○　西日本の大雨災害心よりお見舞い申し上
げます。先日娘が大歓進にて新貫主の元、
結婚式を挙げました。入籍は済んでいまし
たが、これで少しホッとしました。

	 佐藤　忠幸君
　○　新年度早々での例会を欠席してしまい、
本年度サービス委員会委員長を務めさせて
いただくにあたり、ご挨拶ができず申し訳
ございませんでした。あらためまして篠田
会長の方針の下、例会づくりの裏方をしっ

かりと取りまとめてまいりたいと思います。
1年間よろしくお願いいたします。

	 奥山　哲君

《新 会 員 紹 介》　千野幹事
　○　炭平コンピューターシステム（株）
　　取締役常務執行役員　社長室長
　　稲玉　弘氏（愛甲　宏明君の後任）
　○　東日本電信電話（株）長野支店
　　副支店長　牧野　元拓氏
　　（鈴木　智也君の後任）
　○　中部電力（株）長野営業所
　　所長　和田　博明氏（山本　英夫君の後任）

《新 会 員 挨 拶》
　○　稲玉　弘君
　　　初めまして。稲玉弘と申します。炭平コ
ンピューターシステムから愛甲の後任で会
員になりました。これからお世話になりま
すが、よろしくお願い申し上げます。

　　　簡単に自己紹介しますと、出身はお隣の
千曲市の森というところです。巷には「ア
ンズの里」のキャッチコピーで若干知られ
ている村です。

　　　ちなみに数年前天皇皇后両陛下が私的旅
行の最初の訪問地に選ばれて来訪されまし
たのでご存知の方もおられるかも知れませ
ん。（ただ、花の時期からはずれた記憶があ
ります。）大学までは自宅から通いましたが、
就職して上京し、それ以来 40 年サラリーマ
ン生活をしています。

　　　転勤など引越し 13 回目で練馬にマンショ
ンを買って妻と次女がそこに住んでいます。
他に 2人子供がいまして、長女がこの 4月
から長野、長男が川崎でそれぞれ独身生活
をしています。（みな伴侶募集中なので良い
方がおられたらご紹介下さい。）

　　　私は、大学出て就職したのは電電公社で
したが、それがNTTに変わり、再編されて
からNTT東日本、転籍で NTT-ME へ、そ
して（株）TOSYS を経て昨年から現在の
炭平コンピューターシステムに勤め、現在
社長室長をしております。

　　　6年前から長野勤務になり、実家が空い
ており少しばかりの農地があるので、周り
の畑で野菜を作りながら、空屋痛みしない
ように家のおもりをして暮らしています。

　　　ロータリークラブは、平成 23 年から 24
年に新潟ロータリークラブに 1年お世話に
なりましたが長野へ転勤で退会したので、6



年ぶりまた仲間に入れていただきました。
いまだに「手に手つないで」など歌えない
素人会員ですのでお教え下さい。

　　　社会奉仕活動としては他に新潟で青年会
議所に平成 6年から 8年の足掛け 3年所属
したのと、千葉でキワニスクラブに平成 16
年から 19 年まで 3年所属した経験がありま
す。キワニスクラブは世界 3大奉仕団体の
ひとつというキャッチコピーを使っていま
したが、ロータリーやライオンズより会員
数が一桁少ないようです。

　　　最近はお付き合いする世界が、自分の業
界に閉じていましたので、改めてまた見識
の高いロータリアンの皆様にご教示いただ
きながら、錆びた頭を復活させたいと思っ
ております。

　　　ご指導のほど、よろしくお願い申し上げ
ます。

　○　牧野　元拓君
　　　鈴木の後任の牧野と申します。前任地は
神奈川でした。都心に比べますと大変過ご
しやすく感じます。体感気温で -3 度ぐらい
違うのではないでしょううか。長野は初め
てですが、生まれは北海道ですので、自然
が豊かな長野にきて懐かしいような思いで
す。

　　　今回は単身赴任です。子供は 2人おりま
す。

　　　長野に来てから、毎朝仮住まいのホテル
から善光寺まで毎朝ランニングをしており
ます。いつまで続くかわかりませんが、色々
チャレンジしていきたいと思っております。

　　　どうぞ今後ともよろしくお願いいたしま
す。

　○　和田　博明君
　　　前任職は長野支店の総務課長でございま
した。ですので、異動といいましても建物
の 2Ｆから 1Ｆに降りただけでございます。
自宅は長野市ですので地元でございます。
息子が高 3なのですが、某高校で野球をし
ておりまして、今日実は試合がございます。
初戦は突破すると信じて本日は例会に出席
いたしました。

　　　特に特技などはございませんが、現在中
部電力のカーリング部の部長を務めており
ます。2009 年の創部時から 2016 年度まで
7 年間監督をしておりました。機会がござ
いましたら、カーリングについての皆様の
疑問にお答えできたらと思っております。

　　　今後ともよろしくお願い申し上げます。

《本日のプログラム》
　○　会員卓話
　　宮下　明君
　　「SBCラジオワイドFMが始まりました」



平成30年7月25日　納涼会

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　青少年交換留学生
　　エメシェさん（受入れ）
　　花立　ひなたさん（派遣）
　　ホストファミリー
　　花立　宏司様、花立　佳子様
　○　米山記念奨学生
　　アチャナ・ダシニ・グナセガランさん
　　（長野北東ＲＣ・交流クラブ）
　　米山記念奨学生カウンセラー
　　宮下　正幸様
　　（長野北東ＲＣ）
　○　長野東ローターアクトクラブ	
　　会長　吉田　佑介さん
　　幹事　横山　允宣さん

《会　長　報　告》
　○　暑い日が続いています、体調管理に気を
付けてください。アルコールを摂取すると、
分解するために水が必要になります。寝る
前に水を飲むようにしましょう。

　　　最近は夜も気温が下がらず、熱帯夜にな
ることもあり、クーラーが必需品になりつ
つあります。以前は昼暑くても、夜は気温
が下がり楽になりました。

　　　少し前までの木造住宅は夏を基本に設計
されていました、クーラーが普及していな
かった頃は、冬の暖房手段はありましたが、
冷房はできないので、部屋の南北に窓を開
け、風通しが良い部屋を造りました。南北
の窓の面積が同じであれば、風は良く通り
ます。また、屋根に換気口を設けて、床面
近くから入った風が、屋根に抜けて行くよ
うにもしました。

　　　今の住宅は性能の良い断熱材があるので、
断熱・気密の良い建物になりました。省エ
ネ法により、さらに加速されています。

　　　日本の夏は高温多湿な気候です、壁など
の材料も、木材・土壁・和紙のように湿気
を吸収したり、放出したりするものが使わ
れてきました。いまのビニールクロスでは
湿気の調節はできません、全て電気設備に
頼ることになります。

　　　障子の和紙１枚があると、アルミサッシュ
の内側の縁側と障子の内側の和室では温度
が違います。

　　四季のある日本列島も数千万年後にはなく
なってしまうようですが、今のうちは季節
を楽しみたいものです。

　　　天気に恵まれまして、絶好の暑気払い日

和になりました。今日は大勢のゲストにお
越しいただいています。後ほどご挨拶をお
願いいたします、留学生の皆さんとの交流
はロータリークラブの５大奉仕の一つの、
「国際奉仕」と考えています。交流を通じて
お互いの国や歴史文化の理解に少しでも役
立てばと思います。今日も暑くてのどが渇
いていると思いますので、挨拶は短い方が
いいので、これで終わります。ゲストのみ
なさん、会員のみなさん、大いに楽しみま
しょう。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数	57名 25名 32名 43.9%
前々回　7月4日 訂正出席率　81.63%

《ニコニコボックス》
　在籍賞：鷲澤　正一君
　○　暑さが続きます	 篠田　諭君

《本日のプログラム》
　○　納涼会

《8月 1日のプログラム》
　○　クラブ年次総会

《8月 1日のメニュー》
　○　和定食
　・揚　物　大海老、アスパラ、パプリカ、
　　　　　　ズッキーニ、エリンギ、天汁
　・小　鉢　もろこし豆腐、焼き茄子、順才、
　　　　　　ゆず、割醤油
　・水菓子　スイカ、梨

＝次週例会予告＝

《8月 8日のプログラム》
　○　ゲスト卓話

《8月 8日のメニュー》
　○　洋コース
　・ローストビーフとルッコラのサラダ仕立て
　　バルサミコの香りで
　・シーフードのキーマカレー
　・ピラフ
　・いちごのフレンチかき氷
　・コーヒー



司　　会：荻原　勝君
フルート：山浦　知実　ハープ：竹内　遥香
開会挨拶：篠田会長
ご 挨 拶：青少年交換留学生
　　　　　花立　ひなたさん
　　　　　（文化学園長野中学・高等学校）
　　　　　青少年交換留学生
　　　　　エメシェさん（ハンガリー）
　　　　　米山記念奨学生
　　　　　アチャナ・ダシニ・グナセガランさん（長野北東ＲＣ）
　　　　　長野東ローターアクトクラブ会長　吉田祐介さん
乾　　杯：岡宮　照行君
ソングリーダー：岩崎　佳人君
中 締 め：原　徹爾君

場所：アマンダンスカイ
納涼会


